

Donnerstag, 19.05.2022, Hamburg

Hamburgs Bildungslandschaft ist ausgezeichnet: Initiative „Hamburg lernt Nachhaltigkeit“ gewinnt den „Nationalen Preis - Bildung für nachhaltige Entwicklung“

Kommunale Bildungsarbeit auf nationalem Niveau: Bei der Preisverleihung des „Nationalen Preises – Bildung für nachhaltige Entwicklung“ am 18.05.2022 in Berlin wurde die Initiative „Hamburg lernt Nachhaltigkeit“ (HLN) durch das Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF) und die Deutsche UNESCO-Kommission (DUK) mit dem ersten Platz in der Kategorie Bildungslandschaft prämiert.

Bereits seit 2005 treibt „Hamburg lernt Nachhaltigkeit“ als Zusammenschluss aus Hamburger Behörden und der Zivilgesellschaft zahlreiche Aktionen der Bildung für nachhaltige Entwicklung (BNE) voran. Darunter ist der „Hamburger Masterplan BNE 2030“ ein Schwerpunkt: Dieser umfasst die Hamburger Strategie zur strukturellen Verankerung von BNE in allen Bildungsbereichen und wurde mit großer Beteiligung von ziviler und behördlicher Seite in den letzten Jahren entwickelt und seit dem Senatsbeschluss 2021 nun in die Umsetzung gebracht.

Gerade dieser Ansatz qualifizierte „Hamburg lernt Nachhaltigkeit“ für den ersten Platz des „Nationalen Preises – Bildung für nachhaltige Entwicklung“ in der Kategorie Bildungslandschaft: So wurden Akteur:innen ausgewählt, die BNE qualitativ hochwertig und in ihrer gesamten Struktur umsetzen und auf diese Weise in die Gesellschaft tragen. Deshalb durfte sich die Initiative „Hamburg lernt Nachhaltigkeit“ zu den Hauptpreisträger:innen der ersten Vergabe des bundesweiten Preises durch das UNESCO-Programm "Bildung für nachhaltige Entwicklung – Die globalen Nachhaltigkeitsziele verwirklichen" (BNE 2030) zählen. Eine Jury aus der Wissenschaft, Wirtschaft, dem öffentlichen Leben und der Zivilgesellschaft verlieh u.a. jeweils 10.000,- Euro an die Gewinner:innen und eine Mitgliedschaft in einem Netzwerk herausragender Bildungsinitiativen.

Herausragend ist die Arbeit der Stadt Hamburg jedoch bereits vorher gewesen: Die UNESCO hat Hamburg als eine von nur vier Städten weltweit zum "Key-Partner" für das Weltaktionsprogramm BNE (2015- 2019) benannt. Zudem wurde die Stadt bereits vielfach für ihr erfolgreiches Engagement ausgezeichnet, u.a. als "Stadt der Weltdekade" oder als "UN-Dekade-Maßnahme". Ein Ergebnis dieses stetigen Einsatzes ist ein BNE-Aktionsplan, der vorbildliche Beispiele aus allen Bildungsbereichen enthält. Dieser wird 2022 in einer interaktiven App verfügbar sein und die Vernetzung der Akteur:innen vereinfachen.

Ralf Behrens, Referatsleiter Bildung für nachhaltige Entwicklung, Behörde für Umwelt, Klima, Energie und Agrarwirtschaft: „Wir freuen uns über die bundesweite Anerkennung von Hamburger BNE-Aktivitäten und Erfolgen durch die Auszeichnung des ersten Platzes im Bereich Bildungslandschaft des „Nationalen Preises – Bildung für nachhaltige Entwicklung“. Dies unterstreicht die nationale Rolle von Bildung für nachhaltige Entwicklung.“

Weitere Informationen zu „Hamburg lernt Nachhaltigkeit“ finden Sie hier:

hamburg.de/nachhaltigkeitlehren/4264152/hintergrund-hamburg-lernt-nachhaltigkeit/
www.hamburg.de/bukea | Twitter: @fhh_umwelt |
Instagram: @umweltbehoerde_hamburg

Regelmäßige Updates zum Hamburger Masterplan BNE 2030 erhalten Sie auf der Website und den Social-Media-Kanälen der Hamburger Klimaschutzstiftung:

gut-karlshoehe.de/hamburger-masterplan-bne-2030-koordinierungsstelle/

[Facebook.com/klimaschutzstiftung](https://www.facebook.com/klimaschutzstiftung)
[Instagram.com/hamburger klimaschutzstiftung](https://www.instagram.com/hamburger_klimaschutzstiftung)

Hamburger Klimaschutzstiftung
Karlishöhe 60 d, 22175 Hamburg
www.klimaschutzstiftung-hamburg.de
info@klimaschutzstiftung-hamburg.de



Bild: Nationaler Preis - Bildung für nachhaltige Entwicklung © BMBF/UNESCO